



Association Félix-Jean Marchais
22 Rue Ulphace BENOIST
53240 ANDOUILLE

ASSOCIATION ENGAGÉE AUPRÈS DE PERSONNES EN SITUATION DE FRAGILITÉS PSYCHIQUES RECHERCHE ADMINISTRATEURS

Vous avez envie de donner du temps pour assurer, avec d'autres administrateurs, la gestion d'une association reconnue d'utilité générale, gestionnaire d'établissements et de services médico-sociaux pour enfants, adolescents et jeunes adultes présentant de difficultés psychologiques et des troubles du comportement.

Vous êtes sensible au handicap psychique, vous avez des valeurs humanistes et laïques et vous recherchez une association dans laquelle vous pourriez vous investir.

La responsabilité sociétale des entreprises fait partie de vos préoccupations, l'engagement dans l'association Félix-Jean MARCHAIS peut vous intéresser.

Vous avez connaissance dans votre entreprise, dans votre entourage de personnes qui sont en quête d'une certaine forme d'utilité sociale, qui souhaitent proposer leurs compétences ou simplement qui montrent de l'intérêt pour la dynamique associative ou le handicap psychique, n'hésitez pas à leur parler de l'association Félix-Jean MARCHAIS, de leur faire parvenir ce document.

L'association Félix-Jean MARCHAIS a besoin d'administrateurs pour poursuivre son action militante sur le territoire mayennais, pour soutenir la prise en compte de personnes en situation de fragilité psychique par le biais de ses activités.

Pour mieux nous connaître, vous trouverez ci-dessous un condensé de ce qu'est l'association.

Vous pouvez utilement consulter le site internet :

www.fjmarchais.com

Vous pouvez contacter par mail ou téléphone le directeur :

direction@fjmarchais.com

02 43 91 47 30

06 24 53 16 08

Avant d'aller plus loin, quelques points de repères sur le fonctionnement de l'association.

L'association Félix-Jean MARCHAIS fonctionne de la façon suivante :

Une Assemblée Générale annuelle qui présente le rapport d'activité de l'association et la vie de ses services et établissements,

Un Conseil d'administration qui se réunit environ 5 fois dans l'année, afin de débattre et décider des grandes orientations,

Un Bureau constitué d'un président, de deux vice-présidents, d'un trésorier, d'un secrétaire, qui gère les affaires courantes et prépare les réunions du conseil d'administration,

Des délégations sont attribuées à des administrateurs qui le souhaitent.

L'association Félix-Jean Marchais

Les statuts de l'Association Félix-Jean MARCHAIS ont été déposés en préfecture le 22 octobre 1936.

L'association défend des valeurs d'altruisme, de respect des personnes et de bienveillance.

L'association a évolué au fil du temps. Elle est maintenant gestionnaire du Dispositif ITEP (Institut Thérapeutique Educatif et Pédagogique) en Mayenne.

Ce Dispositif accompagne des enfants, des adolescents ou des jeunes adultes qui présentent des difficultés psychologiques, dont l'expression notamment l'intensité des troubles du comportement perturbe gravement la socialisation et l'accès aux apprentissages.

A ce titre, les actions se situent dans le champ du handicap psychique.

Le Dispositif est composé de deux établissements et d'un service :

- ITEP La Perdrière - 91, Rue de Grenoux à Laval : 16 places pour des jeunes de 7 à 16 ans
- ITEP Pro (à vocation préprofessionnelle) F.J Marchais - 22, Rue Ulphace Benoist à Andouillé : 27 places pour des jeunes de 14 à 20 ans
- SESSAD (Service d'Education Spéciale et de Soins A Domicile) La Perdrière - 91, Rue de Grenoux à Laval : 39 places pour des jeunes de 5 à 20 ans

L'autorité de contrôle est l'Agence Régionale de Santé (ARS) des Pays de la Loire. Un contrat d'objectif et de moyens est conclu avec l'ARS.

Le financement est assuré par les Caisses d'Assurance Maladie (budget accordé : 3 millions d'euros).

Afin d'assurer le fonctionnement de son service et de ses deux établissements, l'association emploie 63 professionnels (53 ETP environ). Les plateaux techniques sont pluridisciplinaires :

- Professionnels de soins
- Educateurs et éducateurs techniques
- Assistant de service social
- Services généraux et administratifs
- Personnels d'encadrements
- Enseignants mis à disposition par l'Education Nationale

Notre périmètre d'intervention est le département de la Mayenne. C'est la Maison Départementale de l'Autonomie (MDA) qui propose aux parents une intervention de notre Dispositif.

Le Dispositif ITEP établit des partenariats avec de nombreuses institutions mayennaises (Education Nationale, Direction Départementale de l'Enseignement Catholique, services sociaux, services de psychiatrie, établissements et services d'aide au travail, structures médico-sociales,) et des entreprises (réseau d'employeurs).

L'association participe aux réflexions départementales concernant les orientations des politiques publiques (Conseil territorial de santé ; Plan départemental de santé mentale (PDSM) ; Conseil local de santé mentale (CLSM) de l'agglomération lavalloise ; Groupement hospitalier de territoire (GHT).

L'association coopère avec de nombreux acteurs du département, notamment par le biais d'une association (TEAM) qui regroupe plus de 20 directeurs d'associations gestionnaires d'établissements et services médico-sociaux.

L'association est inscrite dans un réseau régional : le GIAC (Groupement Inter Associatif de Coopération des Pays de la Loire). Celui-ci regroupe huit associations de la région, qui ont pour intérêt commun les personnes en difficultés (1800 personnes accompagnées, 650 salariés).

L'association est également partie prenante d'un réseau national : l'AIRe (Association Nationale des ITEP et de leurs réseaux) et milite pour améliorer la prise en compte des personnes en souffrance psychique.

L'association a mis en place deux nouveaux projets adossés au Dispositif ITEP :

- Un projet d'Equipe Mobile Ressource (EMR) : ce projet expérimental est opérationnel depuis octobre 2015. Il s'agit de soutenir des équipes de professionnels de l'enseignement et de la formation, confrontés à des jeunes présentant des troubles importants du comportement. Cette Equipe mobile ressource a accompagné plus de 85 équipes de professionnels de l'enseignement, mais est aussi intervenue dans des centres de loisirs et auprès des services d'aides aux familles (TISF, techniciens de l'intervention sociale et familiale).
- Un projet de Pôle de Compétences et de Prestations Externalisées (PCPE) opérationnel depuis septembre 2017, afin de prendre en compte les nombreuses situations en liste d'attente.

L'association est également porteuse d'autres projets.

Elle a déposé les projets suivants :

- Un projet d'établissement pour accueillir des adolescents en grandes difficultés psychiques, alternative à la psychiatrie.
- Un projet de Centre familial d'accueil spécialisé.

L'association travaille en ce moment, en coopération avec d'autres acteurs du département, sur la problématique des 16-25 ans, en voie de marginalisation.